

36.05 / 04.50.20 /36.07 / 36.12

Neubau Bushof Mitte

Freigabe zur Vernehmlassung gemäss § 12 Strassengesetz

Ausgangslage

Mit Beschluss Nr. 74 vom 1. März 2023 hat der Stadtrat den Vergabeentscheid für das Generalplanerteam Flückiger + Bosshard AG, Zürich gefällt. Mit gleichem Beschluss hat er für die Projektierungsarbeiten des Vorprojekts (sia-Phase 31) Mittel von Fr. 180 000.- zu Lasten Konto 6210.5010.00 / INV00164 freigegeben. Die Arbeiten dieser Projektphase sind nun abgeschlossen.

Inhalt des Vorprojekts

Im Rahmen des Vorprojekts wurden die Ergebnisse aus der Machbarkeitsstudie (Beschluss Nr. 209 des Stadtrats vom 2. Juni 2021) weiterbearbeitet. Es wurden unter anderem die exakte Lage und Ausgestaltung der Busperrons, der Zugänge zum Bushof aus der Unterführung Süd, die Gestaltung des Grunddreiecks und des Gleisparks und die Anforderungen bezüglich Versorgung mit Strom bearbeitet. Aufgrund des Beschlusses Nr. 338 des Stadtrats vom 6. September 2023 wurde zudem das Dach über den Bushaltekannten ausgearbeitet und die Integration von Ladevorrichtungen für Elektrobusse in das Dach geprüft.

Die Inhalte des Vorprojekts wurden laufend während der Projektierung mit SBB Infrastruktur (Aufgang aus Personenunterführung Süd), PostAuto (detaillierte Lage und Ausgestaltung der Perrons), der Behindertenkonferenz des Kantons Zürich (behindertengerechte Anlagengestaltung, insbesondere Zugänglichkeit, Wegführung, Perronausgestaltung) sowie der EKZ (Trafostation) abgesprochen und entsprechende Erkenntnisse im Projekt laufend berücksichtigt.

Weitere Schritte

Verfahrenstechnisch ist der Bushof als Projekt nach kantonalem Strassengesetz (StrG) zu behandeln. Nach Abschluss des Vorprojekts sind die Verfahrensschritte Mitwirkung der Bevölkerung gemäss § 13 Strassengesetz und Vernehmlassung gemäss § 12 Strassengesetz durchzuführen.

Mit dem vorliegenden Beschluss soll die Freigabe des aktuellen Projektstands für den Verfahrensschritt Vernehmlassung gemäss § 12 Strassengesetz erfolgen.

Zur Vernehmlassung sollen die folgenden Stellen offiziell eingeladen werden:

- Abteilung Umwelt und Infrastruktur (Bereiche Tiefbau, Umwelt sowie Infrastruktur)
- Abteilung Bevölkerung und Sicherheit (Stadtpolizei)



- Kantonspolizei (bei Bedarf via Stadtpolizei)
- SBB (Divisionen Infrastruktur und Immobilien)
- PostAuto Region Zürich
- Behindertenkonferenz Kanton Zürich
- Elektrizitätswerk Kanton Zürich
- Nachbargemeinden mit Mitfinanzierungspflicht

Die öffentliche Mitwirkung gemäss § 13 Strassengesetz soll nach der Vernehmlassung durchgeführt werden. Sie wird vom Stadtrat separat beschlossen werden.

Nach Abschluss der Vernehmlassung sowie der öffentlichen Mitwirkung erfolgt die Einarbeitung der Rückmeldungen in das Bauprojekt (sia-Phase 32). Direkt nach Abschluss des Vorprojekts wird die Bearbeitung des Bauprojekts jedoch bereits starten. Dabei werden Projektbestandteile weiter bearbeitet für die aufgrund der Vernehmlassung und der späteren öffentlichen Mitwirkung kein grundsätzlicher Anpassungsbedarf zu erwarten ist. Für alle weiteren Projektbestandteile wird die Bearbeitung des Bauprojekts nach Abschluss der Vernehmlassung starten. Die Freigabe der Arbeiten für das Bauprojekt (sia-Phase 32) und Bewilligungsverfahren (sia-Phase 33) erfolgt mittels separatem Stadtratsbeschluss.

Der Stadtrat **beschliesst:**

1. Vom Vorprojekt ausgearbeitet durch das Generalplanerteam Flückiger + Bossard AG, Zürich, Zürich, datiert 25. Juni 2024 betreffend Neubau Bushof Mitte wird Kenntnis genommen.
2. Die Abteilung Planung und Bau wird beauftragt, das Vorprojekt die Vernehmlassung gemäss § 12 StrG durchzuführen.

Protokoll Auszug



Behörde Stadtrat

Klassifizierung öffentlich

Beschluss-Nr. 245

Sitzung vom 10. Juli 2024

3. Mitteilung an:

- a) Andrea Spycher, Stadträtin Umwelt und Infrastruktur
- b) Peter Senn, Leiter Umwelt und Infrastruktur a. i.
- c) Nicola Saluz, Leiter Tiefbau
- d) Christian Hässig, Projektleiter Tiefbau
- e) Severin Hafner, Leiter Mobilität und Energie
- f) Nicole Zweifel, Leiterin Planung und Bau a. i.

Stadtrat Bülach

Mark Eberli
Stadtpräsident

Christian Mühlethaler
Stadtschreiber